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令和４年度第２回さぬき市社会教育委員の会 会議要旨 

 

１ 日 時 令和５年３月２９日（水） ９：３０～１１：１０ 

２ 場 所 さぬき市寒川第２庁舎 ２階 ２０３会議室 

３ 出席者 【委 員】 大髙 哲也   土佐 清二    濵松 慶二 

  廣瀬 強    玉木 一浩    福西 マリコ 

  木村 イツ子  石原 新造    田村 実 

【事務局】 和田教育長   細川生涯学習課長 

樫村課長補佐 

欠席者 【委 員】 江口 俊史 

傍聴者  なし 

４ 議 題  議題１ 令和５年度生涯学習課関係の主要施策について 

議題２ その他 

５ 会議の内容

発言者 意 見 概 要 

（事務局） 

 

 

（教育長） 

 

（事務局） 

 

 

 

 

 

 

（事務局） 

 

 

 

（事務局） 

 

（委 員） 

 

 

（事務局） 

 

 

ただいまから、令和４年度第２回さぬき市社会教育委員の会を開催します。 

和田教育長から御挨拶を申し上げます。 

 

（挨拶） 

 

 それでは、本日の議題に入ります。お手元に配布の会議の次第に沿って、会を進め

ます。 

「議題１ 令和５年度生涯学習課関係の主要施策について」を議題とします。この

議題は、令和５年度さぬき市一般会計当初予算のうち、教育委員会事務局生涯学習課

所管の事業について、ご審議をお願いするものです。それでは、担当から別添資料に

基づき説明します。 

 

（資料１「令和５年度生涯学習課関係の主要施策について」、資料２「志度公民館新

築工事図面」、資料３「長尾公民館新築工事図面」、資料４「（仮称）細川林谷記念館新

築工事図面」に沿って説明） 

 

議題１について、御質問又は御意見等がありましたらよろしくお願いします。 

 

令和４年度生涯学習課主要施策状況のうち、志度公民館新築工事、長尾公民館新築

工事について、決算見込額が当初概算額に対し、大幅に減額となっているのはなぜか。 

 

 令和４年度当初概算額は、工事費のうち前払金部分を計上しており、一部の請負業

者から前払金の請求がなかったため、減額となっています。なお、減額分については、

令和５年度に繰越しして執行する予定です。 
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（委 員） 

 

 

 

 

 

 

 

（事務局） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（委 員） 

 

 

 

 

 

 

 

 

（事務局） 

 

 

 

 

 

 

（委 員） 

 

 

（委 員） 

 

 

 

 現在、市広報と同時配布している学校支援ボランティアだよりについて、令和５年

度から市広報の自治会ごとの配布が取りやめとなった後、どのように配布する予定な

のか。 

家庭教育支援事業について、コーディネーターがどのような支援を行っているのか

教えてほしい。もっと啓発してほしい。 

雨滝自然科学館について、施設の管理状況の改善（展示物や資料の整理整頓）をお

願いします。 

 

学校支援ボランティアだよりについては、令和５年度から市内全世帯への戸別配布

をとりやめ、幼稚園や学校を通じて保護者の方に配付するとともに、公民館等の公共

施設を通じて配布する予定です。 

家庭教育支援事業のコーディネーターの活動については、幼稚園や保育所等の未就

学児童とその保護者を対象とした講演等への講師の派遣、各種相談事業など、孤独に

なりがちな家庭教育の悩みを保護者同士共有する場の提供を通じて、不安解消を図る

活動をしています。実施事業について、あまり知られていない部分もあることから、

今後、活動内容の周知を図っていきたいと考えています。 

雨滝自然科学館の管理状況については、改善に努めているところですが、十分では

ないことも認識しており、来年度以降も引き続き展示資料等の整理を行っていきます。 

 

さぬき市歴史民俗資料館の展示内容について、中世から近世にかけての展示が手薄

なように思えるので、その時代の民俗関係のものを学問的に研究し、体系化して展示

してほしい。 

「（仮称）細川林谷記念館」の施設の名称について、早く決定してほしい。 

（仮称）細川林谷記念館への寄付者からの寄贈品について、相当な数に及ぶと聞い

ているが、建設予定の記念館の収蔵庫内に全て収蔵することは可能なのか。 

図書館管理事業の読書通帳について、以前、未就学児にも配布するよう要望したが、

令和５年度の配布対象に未就学児は含まれるのか。 

 

 歴史民俗資料館の展示については、学芸員とも相談し、令和６年度に向けて必要な

予算を要求していきたいと考えています。 

 施設の名称については、できるだけ早く決定したいと考えています。 

 寄付者から寄贈品については、現在のところ約４００点を予定しており、施設が完

成した後に寄贈を受ける予定で、整備予定の収蔵庫内にすべて保管できる見込みです。 

 読書通帳については、未就学児にも配布する予定となっています。 

  

 ニュースでＰＴＡへの加入が任意となり、地域によっては、加入率の低下が問題と

なっていると聞いたが、県内やさぬき市の状況はどうなっているか。 

 

 高松市では、令和４年度から加入の意思確認を書面で行っており、高松市内のある

学校では加入率が８割になっていると聞いている。さぬき市では、書面確認までは取

っていないが、入学説明会の時にＰＴＡの加入が任意である旨を説明した上で、ＰＴ
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（委 員） 

 

 

（委 員） 

 

 

（事務局） 

 

 

 

 

 

 

（委 員） 

 

 

（委 員） 

 

 

（事務局） 

 

 

 

 

（事務局） 

 

 

 

 

 

（委 員） 

 

 

 

（事務局） 

 

Ａ活動の重要性を説明し、加入してもらうようお願いしている結果、今のところ全員

加入しているものと思われる。ただし、保護者の中には、「任意なら入らなくてもいい

のではないか。」という声が出ていると聞いており、高松市の状況を見ると、今後、加

入しない人が出てくると思われる。 

 子ども会の加入率はどうか。 

 

 県内の子ども会の加入状況として、さぬき・東かがわは９０％を超えているが、坂

出、丸亀は１０％台や３０％台となっており、全体として加入率は低下傾向にある。 

 

 スポーツ少年団の活動について、練習量が多すぎて、翌日の学校生活や授業に悪影

響が及んでいる。対策が必要だと思われるが、どう考えているか。 

 

 前回の会でも別の委員からご指摘があり、実態調査した結果、一つの目安として示

されている「年間３３６時間」を超える活動をしている団体数は、市内３４団体中１

４団体が基準を上回る活動をしています。ただし、この数字は施設の予約時間となっ

ているため、実際の施設使用の時間ではありませんが、相当数の団体が基準を上回っ

ているものと思われます。まずは、指導者に対する講習や文書による通知等を通じて、

過度な活動を是正するよう指導していきたいと考えています。 

 

 スポーツ少年団については、一方で、少子化による活動の縮小も問題となっている

ので、そのあたりも一緒に検討してもらいたい。 

 

新長尾公民館建築後、現在の長尾公民館の施設はどうなるのか。夏休みには、長尾

児童館の子どもたちが、長尾保健センターや長尾公民館も利用していると思うが。 

 

夏休みにおける長尾公民館等の児童の利用については、主に放課後児童クラブでの

利用と思われます。長尾放課後児童クラブについては、現在、建て替え工事を行って

いる長尾小学校整備事業の中で、長尾小学校の敷地内に放課後児童クラブの施設を整

備する予定となっています。 

 

 放課後児童クラブを所管する子育て支援課と協議したところ、令和６年度以降は、

現在の長尾公民館を使用する予定はなく、保健センターだけで対応できる見込みであ

ると聞いています。このことから、現在の長尾公民館の施設は閉める予定となってい

ます。ただし、施設の解体については、財政的な事情もあるので当分先になると思い

ます。 

 

 予算を見ると各施設とも老朽化しているため、修繕工事等の維持管理経費が増えて

いるので、施設の統廃合を進めていく必要があると思われる。そのためにも、次回の

会議でいいので、生涯学習課関連施設の利用状況の資料を出してもらいたい。 

 

次回の会議で、各施設の利用状況の資料を提出します。 
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（委 員） 

 

 

（事務局） 

 

 

 

 

 

（委 員） 

 

 

 

（事務局） 

 

 

 

 

（委 員） 

 

（事務局） 

 

学校支援ボランティアコーディネーターと学校運営協議会との関係が、現在どうな

っているか教えてほしい。また、今後どのようにしていくべきと考えているか。 

 

学校支援ボランティアコーディネーターが学校運営協議会の委員となっている場合

もあるが、なっていない場合もあり、各地区によって異なる状況となっています。 

将来的には、各学校の状況を見ながら、学校支援ボランティアコーディネーターが

学校運営協議会の委員となって、学校支援ボランティアから学校運営に関する提案を

できるような活動ができればと考えています。 

 

コミュニティスクールや部活の地域移行など地域、学校、家庭をつなぐ必要性が増

すとともに新たな専門的な知識が、我々、社会教育委員にも求められているので、社

会教育委員が研修を受講できるための経費を予算要求してもらいたい。 

 

令和６年度の当初予算要求の際に要望していきたい。 

 

次に、「議題２ その他」ですが、事務局からは特にありません。委員の皆さんから、

何かありますか。 

 

（特になし） 

 

本日予定していた議題は、全て終了しました。皆様の熱心な御意見につきましては、

今後の社会教育の中で、反映させていきたいと思っております。 

以上で、令和４年度第２回さぬき市社会教育委員の会を閉会します。 

 

閉 会  

 


